

Resolución de los señores de la medicina...

Dirección a. 27 - Oficinas Conquistadas, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

Table with subscription rates for Spain and Foreign (Union Postal).

La "grippe," en Mallorca

Nos escribe nuestro corresponsal en Las Salinas.

Ya ha hecho su aparición en esta localidad desde hace varios días la epidemia de grippe...

El vecindario se halla alarmado ante el temor de que la epidemia tome carácter de gravedad.

Conviene poner en conocimiento de quien le incumba, el abandono existente en esta en toda medida sanitaria...

Carecemos de médico residente en esa, y visitan á nuestros enfermos los de Campos del Puerto y de Santanyi.

Octubre 24 1918.

Nos escribe nuestro corresponsal en Alcúdia.

El conflicto producido por la epidemia reinante se presenta pavoroso en esta ciudad que es sin disputa la población más castigada de la isla...

Por las autoridades y particulares se hacen los esfuerzos posibles para atajar el mal, pero los resultados desgraciadamente son nulos ó casi nulos...

Presidida por el Gobernador se reunió, anoche de nuevo, la Comisión Permanente de la Junta Provincial de Sanidad.

Al empezar la reunión se hizo constar en acta el sentimiento de la Comisión por el fallecimiento del médico de Santa Eugenia don Rafael Vidal y Gelabert.

Se acordó encarecer el celo demostrado por el Comisario Municipal de Sanidad señor Llompart para que procure que se activen los enterramientos en el Cementerio...

En Palma el número de invasiones fué de unas cincuenta, la mayoría en los suburbios y las defunciones 25.

Se hizo también consignar en acta la satisfacción de la Junta por el modo con que el público había correspondido a la desinfección general...

Desde el lunes último acude de Vicario en El Molinar, por enfermedad de éste, el Reverendo P. Antonio Salom, S. J.

El Comisario municipal de Sanidad, señor Llompart, nos ruega hagamos pública la súplica de que todos los vecinos que sepan que alguna familia se halle, teniendo enfermos...

El médico segundo de la Sanidad Marítima, director interino de la misma, nos remite, para su publicación, la siguiente nota oficial:

«Para evitar que los barcos de toda clase surtos en este Puerto puedan constituir motivo favorable al mantenimiento ó propagación de la actual epidemia...

Respecto al Arrabal ya saben los lectores cuan castigado ha sido por la epidemia reinante: en el Terreno existen una veintena de ataques, en la

Bonanova ninguno, en Génova unos sesenta y en Son Rapinya unos veinte y cinco.

Los caseríos más castigados por la epidemia de los visitados ayer son los de Son Serra y La Vileta donde existen en la actualidad unos ciento cincuenta ataques...

En este último caserío resolvió el señor Llompart el conflicto que preocupaba a aquellos vecinos acerca de los enterramientos, pues no había sido enterrada todavía la religiosa fallecida allí hace varios días.

La visita del Comisario de Sanidad contribuyó mucho al levantamiento del estado de ánimo de aquellos vecinos, verdaderamente deprimido.

El señor Llompart se entrevistó con los Párrocos y Vicarios de los citados suburbios y con los Alcaldes pedáneos dándoles oportunas instrucciones para que no faltase asistencia médica a los enfermos y socorros pecuniarios a los pobres.

El señor Llompart llevaba una fuerte suma para atender a las necesidades de los enfermos, pero se dió el caso verdaderamente digno de notar que casi no hubo necesidad de desembolso alguno...

Hoy continuará la visita a los suburbios.

Anteayer el Gobernador civil de la provincia recibió un telegrama del Rector de la Universidad de Barcelona en el que le manifiesta que debiendo abrir se estos días en los centros de adultos de aquella capital la matrícula para comenzar el día 1.º de Noviembre las clases...

El Gobernador expuso dicho ruego á la consideración de los señores de la Junta Provincial de Sanidad, quienes por unanimidad convinieron mantener el cierre, sin perjuicio de recuñcarlo tan luego como las circunstancias lo aconsejen.

Nos manifestó el Gobernador que había recibido un telegrama del Alcalde de Esporlas dándole cuenta de que se había puesto enfermo el médico titular, habiendo quedado por dicho motivo muchos enfermos sin asistencia facultativa.

El Gobernador le contestó que existiendo otro médico en la población se le avisase para suplir al titular.

Nos añadió dicha autoridad que los datos recibidos de Palma hasta la una de la tarde acusaban una notable disminución en el número de las nuevas invasiones y en el de las defunciones.

En la relación de donativos del Gobierno Civil que publicamos ayer apareció equivocada la cantidad que el Gobernador ha destinado á la suscripción de los fondos de la Junta Provincial de Subsistencia...

Durante toda la mañana de ayer estuvieron abastecidos de cal los diferentes puestos establecidos por el Ayuntamiento para que los vecinos pudiesen proveerse para la desinfección general.

En todos ellos desde las primeras horas de la mañana se formó larga cola de vecinos, quedando todos debidamente surtidos.

Al dar las dos el reloj de la Casa Consistorial, las campanas de N.º Eloy, En Figuera y demás mayores de las iglesias parroquiales y templos dieron la señal convenida de 21 campanadas para que el vecindario verificara la desinfección de los retretes y viviendas.

No dudamos que la de los primeros se verificase en cada vivienda, ó al menos así lo hace creer la cantidad de li-

quido blanco de lechada de cal que arrojaron las alcantarillas que tienen su desembocadura en las aguas del mar, las que quedaron blancas en una importante extensión.

No puede decirse así y lo lamentamos con respecto á la desinfección de zaguanes y vías públicas, pues si bien es cierto que algunas calles fueron regadas por los propios vecinos en otras fueron escasísimos los que se cuidaron de dicha desinfección.

Con respecto al cierre de tiendas, comercios, almacenes y sociedades si bien fué bastante general, particularmente las últimas, quedaron bastantes de los primeros sin que cerraran.

Los cafés puede decirse que estuvieron todos abiertos pero desanimadas en extremo.

Fué objeto de censuras el que el Ayuntamiento invitara al vecindario á la desinfección de sus viviendas, y no se cuidara de que pudiera abastecerse de desinfectantes.

En el caso de que se hubiera dado el caso que lamentamos.

Suscripción abierta por el Excmo. Ayuntamiento para socorrer á los enfermos pobres.

Suma anterior 7.485'00

Don Fausto Morell Bellet 25'00

Don Antonio Morell Bellet 25'00

Don Vicente Furió 5'00

Don Bartolomé Barceló Mir 250'00

Don Domingo Torrens 100'00

Don Melchor López 5'00

Don Manuel Guasp 50'00

Don Juan Marqués 500'00

Don Martín Mayol 100'00

La Empresa del Cine Moderno 25'00

Los Empleados Cine Moderno 5'00

La Cámara de Comercio 250'00

Don Miguel Salom 100'00

Don Juan Coll Fuster 50'00

Don I. F. 5'00

Don F. A. 5'00

Don Guillermo Miró Barceló 25'00

Don Máximo Chulvi 50'00

Don Bartolomé Palmer 10'00

Colegio Corredores Comercio 100'00

Don José Oliver 25'00

Don Jaime Ros Estarás 50'00

Don Jaime Ros Juliá 50'00

Don Gabriel Ros Estarás 50'00

Don Jerónimo Pou 50'00

Don Ignacio Moragues Calafat 50'00

EL EXCMO. SEÑOR Don Martín Costa y Llobera CONTRALMIRANTE HA FALLECIDO REPENTINAMENTE HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Q. H. P. D. Su desconsolada esposa, hijos (presentes y ausentes), hijas, hijo político, padre, hermanos, hermanas, hermana política, nietos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará el sábado á las once en la parroquia Iglesia de San Miguel. El duelo se despiden en la Iglesia. El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión, rosario ú otro acto de devoción que se ofrezca en sufragio de su alma. No se invita particularmente.

mos vecinos quienes se preocupen de denunciar las infracciones y procurar su castigo, pues en la Comisaría se les atenderá.

También el Ayuntamiento ha dispuesto que á los cirujanos que se presen ten á coadyuvar al servicio gratuito de asistencia á los pobres se les facilitará carruajes.

Ayer tarde el señor Llompart, acompañado del Secretario de la Comisaría señor Tous y Maroto, estuvo á realizar una visita á los suburbios de de esta capital para convencerse de la manera como son ejecutadas sus órdenes.

Las quejas que se formulan respecto al servicio de desinfección tienen como motivo el hecho de hallarse enfermo el director del Laboratorio Municipal señor Gamundí y la escasez de personal para atender á todas las peticiones.

No obstante se ha hecho ya la siguiente distribución del personal médico para atender á las familias pobres:

Distrito primero.—Don Bartolomé Gaya, Casa de Socorro; Auxiliar: don Pedro Alou, Pelaires, 35-1.º.

Distrito segundo.—Don Gabriel Oliver, Santa Clara, 10; Auxiliar: don José Mir, Troncoso, 1.

Distrito tercero.—Don Luis Pizá, Zavellá, 27; don José Mir, Troncoso, 1.

Distrito cuarto.—Don Bernardo Obrador, Sindicato, 215, 2.º, 1.º; Auxiliar: don Antonio Rotger, San Jaime.

Distritos quinto, sexto y séptimo.—Don Vicente Planas, Louja, 16; Auxiliares: don Sebastián Font, Jaquotot, 18; y don Antonio Roca, Bayarte, 17, Arrabal).

Distrito octavo.—Barriada Radiotelegrafía, don Bernardo Obrador.

Volante para ausencia, D. Miguel Bauzá Zavellá, 37.

El señor Llompart nos añadió que tenía noticias de que las agencias mortuorias verifican á menudo el traslado de los objetos empleados en las casas mortuorias y les suplica se abstengan de ello y que el vecindario denuncie en su curso, tales hechos para imponerles la sanción oportuna.

El señor Fons, encargado del servicio de desinfección, nos manifestó que ayer practicó una detenida á los carros de limpieza pública, hallándolos en deplorable estado y en vista de ello se procedió, en la explanada de Ca'n Pere Antoni, á una completa desinfección de dichos vehículos.

Obligó el señor Fons á que en el término de dos días estén dichos carruajes pintados y los que no cumplan con esta disposición les será retirado el permiso é igual medida se tomará respecto á aquellos que no estén en condiciones si no se ponen en ellas en dicho plazo.

Ayer mañana se regó con disolución de creolina las calles de la ciudad y en aquellas que se han registrado focos importantes de infección se les cometiá á una desinfección más enérgica.

Suplicó también á las familias de los muertos que no den aviso solicitando la desinfección del domicilio hasta que el cadáver haya sido retirado del mismo, pues se ha dado el caso de que algunas familias han enviado antes de retirar el cadáver y al presentarse el servicio de desinfección no ha podido verificar ésta y ha tenido que ir otra vez perdiendo tiempo que podía haberse aprovechado.

El número de desinfecciones domiciliarias hechas ayer hasta las dos era de 16.

También fueron desinfectados cuidadosamente los urinarios públicos.

En la Vileta ocurrió ayer el siguiente trágico suceso. Un joven de aquel caserío convaleciente de la «grippe», salió ayer á dar su primer paseo, y como sostenía relaciones con una joven de aquel mismo lugar, fué su primera idea ir á visitar á su novia, pero ésta había fallecido, días antes, á consecuencia también de la epidemia reinante.

Los deudos del convaleciente para evitarle la mala impresión procuraron disuadirle de la visita, diciéndole que no convenía fuera á casa de su novia porque esta estaba enferma. Insistió el joven en su propósito, y entonces fué preciso comunicarle la desgracia ocurrida siendo tan grande la impresión que le causó la triste noticia que el joven de referencia, falleció en el acto.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, ha tomado los siguientes acuerdos:

«A fin de atender á los enfermos pobres de los suburbios de Palma entregar á cada uno de los Ríos, Párrocos y Vicarios las cantidades que se expresan:

Don Sardina 500

La Vileta y Son Serra 375

Son Rapinya 125

Génova, Bonanova y San Agustín 250

Terreno 250

Soledad 500

Son Jordí 125

Coll d' En Rebassa 125

La Real 250

Mollinar 250

Hostalets 250

Poner a disposición del grupo de Señoras que asisten domiciliarmente a los enfermos pobres 100 mantas de lana para cama.

No admitir al empeño colchones, mientras duren las actuales circunstancias.

Suspender la celebración de la subasta que debía efectuarse el día 12 de Noviembre próximo.»

Ayer fué dirigida al Comisario de la oficina de Sanidad municipal el siguiente escrito:

Excmo. Sr. El hecho de haber fallecido dos personas esta noche pasada en este Suburbio y el de hallarse otras dos personas en estado grave, aparte de los varios ataques de la enfermedad reinante que existen en el mismo, y el hecho no menos cierto de no haberse desinfectado hoy en muchas casas, quizá por ignorancia ó falta de medios, mueve al que suscriba, Maestro nacional de la Escuela de niños que ya el 21 del actual, mediante oficio, se ofreció á las dignísimas autoridades de Palma que velan y trabajan para combatir y extirpar la fatal epidemia que tanto nos preocupa, decidiese por deber y por humanidad á ponerlo en conocimiento de V. E. á los efectos oportunos.

No sin advertir de paso que en las visitas que ha hecho el dicente á algunos de sus convecinos ha notado que existe, á la vez que el descuido de desinfectar en las casas, pestilencia y malos olores en varios puntos (ocillgas, establos, etc.), cercanos al mayor tránsito de este Suburbio, cuyos focos por hallarse diseminadas muchas casas, no son advertidos debidamente por transeúntes que podrían tener conocimiento de lo urgente y necesario que en estos momentos practicar las medi-

TELEGRAMAS

D. Guillermo Reynés y Font

Arquitecto Provincial y Diocesano

Falleció en Son Rapinya el día 13 del corriente

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, madre, madre política, hermanos, hermanas (presentes y ausente), hermanos y hermanas políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, suplican una oración para su alma y se sirvan asistir al funeral que se celebrará en la parroquia Iglesia de San Miguel el sábado día 26 á las diez, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la Iglesia.

Los Ilmos Sres Obispos de Mallorca, Lérida y Tenerife se han dignado conceder 50 días de indulgencia á todos los fieles por cada misa, comunión ó rosario que ofrezcan en sufragio de su alma.

No se invita particularmente.

Doña M.ª de la Concepción Morell y Gual

Falleció el 23 del corriente

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos que tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que se celebrarán hoy viernes, á las diez y media y once respectivamente, en la parroquia Iglesia de Santa Cruz.

El duelo se despide en la Iglesia—No se recibe en la casa mortuoria. Los Ilmos Sres Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

COBERTES

HOCALLA

LES MBS

ECONOMICOS Y DURADEROS

de JOSEP ESTEVA y C.ª

Portal de l'Angel, 1 y 3, prl. BARCELONA. Teléfono 3344 A.

REPRESENTANT A PALMA:

JOSÉ PIÑA SEGURA LULIO, 17, 2.ª

das higiénicas y desinfección que en otros poblados de casos más reunidos practican sus habitantes.

En consecuencia, Excmo. Sr. suplido, á V. E. tome las medidas que el caso requiere, utilizando para ello el servicio personal (si lo juzga conveniente), á que se presta el que suscribe.

Dios guarde á V. E. muchos años. —Indioteria 24 octubre de 1918 —El Maestro, Rufino Carpena Montesinos.

Ayer tarde el Inspector Provincial de Sanidad dirigió al Comisario Municipal una comunicación en que se solicitaba que éste ordenara las siguientes medidas sanitarias:

a) Que la brigada de desinfección vaya á extinguir un foco existente en Ca'n Fonoy del Coll de'n Rebassa expatriando cal viva en el desagüe de una zanja vecina; que se consignen desinfectantes (sulfato de cobre y creolina) en paquetes de dos kilos para los enfermos pobres á disposición del Alcalde pedáneo y que los médicos den instrucciones á los enfermos para su empleo; y que se faciliten á dicho Alcalde 10 kilogramos de sulfuro y los vales necesarios para adquirir botes de leche á 150 pesetas.

b) Que se consintiera, mientras duren dichas circunstancias, que se sacrificaran en aquel caserío las reses necesarias.

c) Que se faciliten á los médicos los vales necesarios para entregarlos á las familias pobres á fin de que éstas obtengan desinfectantes.

d) Y que se desinfecte el piso segundo de la casa número 17 de la calle de Alejandro Rosselló.

El Gerente del Centro Farmacéutico don Mateo Colom puso ayer á disposición de la Junta de Señoras, por conducto del Comisario Municipal de Sanidad, para repartirlo entre las familias pobres, un saco de azúcar.

En Son Sardina, el Cura Párroco de aquel suburbio ha contribuido en la medida de sus fuerzas á combatir la epidemia que allí estalló también hace algunos días con bastante violencia.

Desde el púlpito el domingo dió á sus feligreses acertados consejos sobre la manera de practicar la desinfección para combatir la enfermedad.

También atiende personalmente á los enfermos de aquel caserío, llevándoles socorros y asistiéndoles, pues es en Son Sardina el representante de la Comisaría Municipal de Sanidad.

Muchacho para Colmado, se necesita R. Casa Anunciadora

De Sociedad

En la madrugada de ayer falleció repentinamente de un ataque al corazón el contratante de la Armada Excmo. señor don Martín Costa y Llobera.

Su muerte ha causado general sentimiento por las dotes caballerescas que le adornaban.

Desempeño hasta hace poco la comandancia de Marina de este puerto donde se granjeó muchas simpatías. Descanse en paz.

Reciba su distinguida esposa, su hijo político el oficial de Intendencia señor de Olesa, su anciano padre y su hermano el M. I. señor don Miguel, canónigo, la expresión de nuestro sentido pésame.

Víctima de rápida enfermedad, ha fallecido la señorita doña María de la Concepción Morell y Gual.

E. P. D. Habíamos á la noble familia de la difunta, especialmente á su afligido padre y á sus hermanos don Fausto y don Joaquín, nuestro sentido pésame.

Víctima de la actual enfermedad reinante ha fallecido en Santa Eugenia el conocido y popular Médico de aquella villa don Rafael Vidal y Gelabert.

Nació en dicho pueblo el año 1877: se licenció, después de una brillante carrera cursada en la Universidad de Barcelona, en 1901; desde esa fecha ha venido desempeñando el cargo de Médico Titular de dicha villa con gran contento de aquel vecindario; mereció la distinción de ser nombrado Médico visitador de varios Conventos de la Isla.

Sus relaciones en el desempeño de su carrera fueron múltiples y valiosas. Baja al sepulcro cuando la fortuna y la vida le sonreían, llorado de su distinguida familia y numerosa clientela.

E. P. D. Reciba su familia nuestro pésame.

En Son Rapinya ha fallecido el distinguido señor don José Quintana y Ripoll.

Reciba su esposa, su hijo nuestro amigo don Antonio y su hijo, la viuda del arquitecto de la provincia don Guillermo Reynés, que en pocos días ha visto desaparecer á su padre y á su esposa, la expresión de nuestro sentido pésame.

Víctima de la enfermedad reinante ha fallecido el ex-concejal don Buenaventura Espases.

Descanse en paz.

Con verdadero sentimiento nos enteramos de que la distinguida señora doña María Grullón de Llompard, se ha visto obligada á guardar cama atacada de la enfermedad reinante.

Es una verdadera desgracia por restar una de las más decididas señoras que llevaban auxilios y consuelos á los pobres atacados. Hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

Anoche llegó á nuestra redacción la noticia de haber fallecido en Madrid, adonde se había trasladado hace unos quince días, acompañado de su esposa nuestro estimado amigo don Pedro Juan Palmer, redactor de «La Última Hora».

Se dedicó al ramo de seguros y tal fué la actividad que desarrolló que mereció grandes elogios de la Dirección de la compañía «A Equitativa dos Estados Unidos do Brazil», la que representaba, hasta el punto de haber solicitado su presencia en Madrid, que fué lo que motivó su viaje.

Su muerte, al ser conocida, causará en Palma mucho pesar, pues el señor Palmer era muy querido de cuantos le trataron.

Reciba su afligida esposa la expresión de nuestro sincero pésame.

De Mahón

Insistimos en lo dicho en las crónicas anteriores: la enfermedad en Menorca no reviste caracteres graves; las defunciones por la misma causadas, felizmente, son pocas, aunque la mortalidad haya sido algo mayor que en tiempos normales. Hoy por hoy, puede afirmarse la benignidad del mal, con el hecho de que anteaer solo se registró una defunción y ayer ninguna.

Pero las noticias que llegan del Continente y de ésa, ponen los pelos de punta y originan un pánico que consideramos excesivo. El justo medio tan indispensable en todos los momentos de la vida y mucho más en trances como éste, ha huido de nuestro lado, precisamente cuando ha de reducirse á sus límites exactos la importancia de la epidemia y cuando debiéramos hacer lo posible para contribuir al remedio de este estado de alarma que deprime los ánimos. Perjudicial es la excesiva confianza, pero mucho peor es el pánico, aun siendo justificado.

—Ayer debían declararse en huelga varios de los obreros del ramo de construcción de calzado, cuyos patronos no habían accedido en absoluto á las demandas formuladas por aquellos. El paro quedó aplazado en virtud de las gestiones practicadas por el Delegado del Gobierno y el Alcalde de esta Ciudad, quienes trabajaron activamente para que patronos y obreros llegaran á una avenencia. Esta después de laboriosa gestación fué conseguida y resuelto el conflicto de la manera siguiente: los obreros percibirán desde luego un aumento de un 10% sobre los jornales que regían y á partir del 15 de diciembre próximo otro de un 15% completándose así el 25% pedido por aquellos. Celebramos la solución, felicitando á las Autoridades que en ella han intervenido.

—Desde hace dos días ha desaparecido el vigilante municipal nocturno del muelle, sin que se tenga noticia alguna de su paradero. En un bote, varado en uno de las andenes, se encontraron el abrigo, farol y una manita pertenecientes al mismo. Dícese que no ha sido hallado el chuzo. Esta desaparición tiene todas las trazas de un suicidio.

—Ha sido implantada la ley de la jornada mercantil, tal vez con un poco de rigor. Las calles han quedado, con este motivo, casi á oscuras, ofreciendo la población un aspecto verdaderamente triste.—R. 22 10 918.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Siena en honra de la Inmaculada Concepción: Exposición á las seis y media y primera parte del Rosario; á las diez, Misa mayor y la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde á las seis la tercera parte del Rosario, ejercicio del Mes de Octubre, Coronita de las doce Estrellas, Letanía y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. de la Anunciación en el Santo Hospital.

Dependianta

que se halle enterada de labores, se desee para Mercería. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 23 á las 5

(Recibido el 25 á las 1'30)

Incautación del «Rauenfels»

Comunican de Vigo que se llevó a cabo, en aquel puerto, la incautación del vapor alemán «Rauenfels», con asistencia de las autoridades de Marina y del cónsul alemán. El momento de izar la bandera española en dicho buque fué de gran emoción.

Comunicado francés

Paris.—Oficial. En el frente del Selre obligamos á retroceder á los enemigos. Nos apoderamos de Chalendry y de Grand Lup.

El enemigo repitió sus ataques al Este de Vouzières.

Reconquistamos Terron. En Alsacia rechazamos un contraataque al Norte de Thann.

Comunicado americano

Paris.—Oficial americano. En el frente de Verdun ampliamos las conquistas en el bosque de Rap pes.

Cogimos el bosque de Foret, donde hicimos prisioneros.

Hubo actividad de artillería en Woivre. Hicimos 26 prisioneros.

Comunicado alemán

Berlin.—Oficial. El enemigo alcanzó pequeños éxitos en Flandes al Suroeste de Dinze y Este de Courtrai.

Al Este del Aisne y en ambos lados de Vouzières fracasó el enemigo.

Madrid 23 á las 24

Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado oficial que en Oriente nos apoderamos de un convoy cargado de mercancía.

En Lompalka fuerzas serbias progresaron hacia Aferintz llegando a Parein capturando la 21 división alemana que comprende los archivos el equipaje y el Comandante general. Capturamos 1400 prisioneros.

Wilson propone a los aliados, aceptar el armisticio

Madrid 24 a las 18'40 (Urgente)

En los círculos políticos de esta corte se asegura, y me apresuro a telegrafiarlo, que en el Ministerio de Estado se está traduciendo un radiograma del Presidente de los Estados Unidos Mr. Wilson, proponiendo a los aliados la aceptación del armisticio, en vista de que Alemania acepta todas las condiciones.

Política

Madrid 22 á las 17

Calendarios políticos

Un personaje político, hablando de la situación del Gobierno, ha dicho que la solución de la última crisis no podría ser otra, porque el Gobierno necesitaba terminar el compromiso que tenía contraído.

Cree que cuando este Gobierno termine su misión se encargarán del Poder los conservadores, que no formarán parte de otro Gobierno.

Ministros mejorados

El Ministro de Abastecimientos señor Ventosa y el de Marina señor Miranda se hallan mejorados, hasta el punto de que ya asistieron á su despacho.

El regreso del Rey y de Dato

Comunican de San Sebastián que el Ministro de Estado, después de almorzar, subió á Miramar á despachar con el Rey.

Manifestó el señor Dato á los periodistas que probablemente mañana saldrá para Madrid y que el Rey irá á la Corte la semana próxima.

Desear el Monarca trasladarse á Madrid é intervenir debidamente en los asuntos, pero el Gobierno le ha retenido aquí, aunque ya está bien, hasta la completa curación, evitando así complicaciones.

Otra proposición de las izquierdas

Los diputados de la izquierda presentaron á última hora una proposición incidental rogando á la Cámara que se sirva declarar que ha visto con disgusto la conducta seguida por el Gobierno en los asuntos y agresiones á nuestros buques mercantes.

Congreso

Madrid 23 á las 24

Rivas Mateo censura á Ventosa. Este se defiende

Bajo la presidencia del señor Villanueva se abre la sesión á la hora reglamentaria.

El señor Rivas Mateo refiriéndose á la labor realizada por el Ministro de Abastecimientos señor Ventosa le dice que es un Ministro excelente para la «Liga» pero un mal Ministro para España.

Combate duramente el régimen de incautaciones. Habla de abusos de preferencia en las facturaciones de trigo destinadas á Barcelona.

El señor Ventosa se defiende de los ataques que se le han dirigido. Niega que decretara la incautación de Cautells.

Desmiente los abusos que en materia de trigo ha denunciado el señor Rivas Mateo.

Dice que la tasa del trigo se fijó en 50 pesetas á petición de los agricultores.

Se aprueban varios dictámenes de la Comisión de incompatibilidades.

La proposición de las izquierdas desechada

Se entra en la orden del día y se se pone á discusión la proposición incidental presentada por las izquierdas referente á la cuestión internacional, defendiéndola el señor Barriobero.

El Presidente del Consejo dice que no hay secreto en la actuación del Gobierno. Las notas de éste reflejan fielmente cuanto ha sucedido.

Intervienen otros oradores y se desecha la enmienda en votación nominal.

(Los alistas se abstuvieron de votar).

Primas al cultivo de trigo.—La epidemia reinante

El Ministro de Abastecimientos da lectura al proyecto concediendo primas al cultivo de trigo.

Se concederá un crédito de 10 millones de pesetas.

Juran el cargo varios diputados.

El señor La Cierva se ocupa de la epidemia reinante. Anuncia una interpelección sobre este asunto, siendo contestado por el Ministro de la Gobernación.

Intervienen en la discusión los señores Pedregal, Besteiro, Burrell y otros y seguidamente se levanta la sesión.

Noticias sueltas

Madrid 22 á las 17

El nuevo embajador francés

Ha sido nombrado embajador de Francia en España M. Allapetite, antiguo prefecto del Ródano. El año 1906 fué residente general en Túnez.

Las plantillas de los catedráticos

En el Consejo de ayer, á propuesta del ministro de Instrucción pública, quedaron aprobadas las plantillas de los catedráticos de Universidades y Escuelas de Comercio, Institutos y escuelas industriales.

Se fija para los de Universidades el sueldo mínimo de 5.000 pesetas y el máximo de 15.000 y para los Auxiliares el mínimo de 2.500 y el máximo de 5.000.

Para los de Escuelas de Comercio se fijan, diez categorías de cuatro mil la mínima á 12.500.

Los profesores de entrada y ascenso de Escuelas Industriales ascenderán por término medio unas mil pesetas.

Los Auxiliares de Institutos disfrutarán sueldos de 1.750 á 2.500.

Las multas en las oficinas

Las multas que se imponían á los empleados públicos por las faltas de asistencia que cometan, se distribuirán entre sus compañeros del Negociado respectivo.

Los maestros visitan á Romanones

Una numerosísima comisión de maestros visitó al Ministro de Instrucción Pública conde de Romanones para expresarle su agradecimiento por el aumento de sueldos y la organización de las plantillas.

El conde de Romanones les dijo que las alabanzas tiene que compartirlas con los demás ministros que no le pusieron dificultad alguna para otorgar dichas mejoras.

Proyectos de obras

El Ministro de Fomento señor Cambó se propone presentar un proyecto para ejecución de obras.

Madrid 23 á las 5.

No hay huelga de carteros

Los carteros han manifestado que desisten de la huelga que tenían proyectada.

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Barcelona 23 á las 22'30

Explosiones de la electricidad

Esta tarde en la calle de Pelayo, frente á la de Jovellanos han ocurrido dos explosiones en las conducciones subterráneas de electricidad.

Se ha producido gran alarma, por creerse en los primeros momentos que se trataba de una bomba.

Las trapas de hierro de las alcantarillas saltaron hechas pedazos.

Se han roto los cristales de los almacenes cercanos.

No han ocurrido desgracias.

Los empleados en la Compañía de Electricidad han arreglado la avería.

El curso de la «grippe»

La impresión en los centros oficiales sobre el curso de la epidemia de gripe son de que aun cuando decrecen las invasiones, aumenta la mortalidad.

De muchos pueblos de la provincia se reciben noticias de que la epidemia decrece con rapidez.

Los periódicos confirman que el servicio de conducción de cadáveres ha mejorado.

El Gobernador Civil ha comprobado que muchas denuncias que recibe de deficiencias se debe á la desidia increíble de muchas familias que omiten los trámites elementales de aviso en caso de defunción.

El Municipio ha establecido el reparto gratuito de legía desinfectante.

Muerto por el tren

Esta tarde, en la calle de la Marina, un tren que iba á Francia ha arrollado á un hombre desconocido, matándolo.

Choque de trenes

Dicen de Gerona que en la estación de Bordils, un tren procedente de Francia, por error del guarda aguja chocó con vagones de carga.

A consecuencia del choque resultó el maquinista muerto, y el fogonero y el conductor heridos graves.

Intento criminal

Esta noche varios sujetos han rociado con alcohol las puertas de un taller de aserrar maderas de la calle de Ramis, pegando fuego, y huyendo acto seguido.

Los vecinos apagaron el incendio al comenzar.

BUXAREU

CINE MODERNO

SALON DE MODA

Constantemente desinfectado

Hoy á las seis tarde: Gran estreno de la maravillosa película en 4 partes titulada AL PONERSE EL SOL por Diomira Jacobini y A. Collo. Además la chistosísima comedia L. K. O. en 2 partes CARRE RAS ECUESIRES por Alice.

NOTA.—En este Salón no se estaciona la admófera debido á sus cuatro potentes extractores de aire.

Derecho de Familia en Mallorca

POR D. JAIME SALVA

De venta en las librerías de Amengual y Mantaner y Guasp.

Nodriza

de pocos días, se desea para lactar en casa de los padres. Dirigirse Perejil, 15 2.ª, 2.ª

Se necesita

cocinera excelente, para ayudar también al servicio de la casa de un señor solo. Sueldo 40 pesetas. Inútil presentarse sin buenas referencias. Plaza Eusebio Estada, 25 2.ª, puerta del centro. De 10 á 12 de la mañana.

Nodriza

Se necesita de leche de unos cuantos meses. Dirigirse San Felio, 7, 2.ª, 2.ª

VINO RANCIO

de 14 años, especial para enfermos y convalecientes, á Ptas. 1'60 litro.

CASA LLOFRIU

Se necesitan Fundidores de metales. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Sastrería de S. Cosialls

Se necesitan oficiales sastreros para trabajar en la misma casa y peseras. Inútil presentarse si no son buenas. Boleña, 10, principal.

Al Público

y á los Industriales

En los Puertos del Gremio de la Plaza Mayor, Avenida de Alejandro Roselló y en el Carrizo ambulante, se despacharán todos los días huevos para el consumo de la Capital á precios lo más limitado posible. Actualmente rigen á 2'20 pesetas docena.